
Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen im Gemeinderat Oberschleißheim, vertreten durch Dr. Fritz -Gerrit Kropp, Am Gänsbach 21 * 85764  OSH

An den 
1. Bürgermeister Herrn Markus Böck
und die Damen und Herren des Gemeinderates
                                                                                                         Oberschleißheim, 01.05.2020

Antrag: Breitbandausbau für Badersfeld Nord und Süd               Verfasserin: Ingrid Lindbüchl        

Sehr geehrter Herr 1. Bürgermeister Böck,
sehr geehrte Damen und Herren des Gemeinderates,

der Gemeinderat möge beschließen:

1. Die Gemeinde Oberschleißheim bewirbt sich unverzüglich um die Teilnahme am gerade neu 
angelaufenen bayerischen Förderprogramm „Die Bayerische Gigabitrichtlinie (BayGibitR)“.
Alle Haushalte der Oberschleißheimer Ortsteile, bei denen es sich laut Förderungsrichtlinie und 
Kartierung um "graue'' und "weiße" NGA-Flecken handelt, insbesondere die Ortsteile Badersfeld
Nord und Süd sollen mit gigabitfähiger Infrastruktur versorgt werden.
2. Die Gemeinde Oberschleißheim setzt sich unverzüglich mit dem Fachberater und 
Breitbandmanager im Bayerischen Breitbandzentrum,  Herrn Florian Socher -
 breitband@adbv-m.bayern.de  Tel. 089-21 63 80, in Verbindung und lädt ihn baldmöglichst in 
eine Gemeinderatssitzung zur Beratung ein.
3. Der Gemeinderat benennt nach der Beratung eine/n „Breitbandpaten/in“, der/die
die konsequente Umsetzung der gesetzten Breitbandausbauziele gegebenenfalls zusammen mit 
einem Beratungsbüro verfolgt.

Begründung:      
Die Badersfelder Bevölkerung leidet gerade jetzt während der Corona-Krise massiv unter der 
unzureichenden Internetanbindung. Der ansässige Gewerbebetrieb kann mit steigendem 
Datenvolumen seine Geschäftsabläufe nicht mehr zuverlässig gewährleisten, die Schüler*innen 
ihre Online-Hausaufgaben nicht herunterladen. Die Versorgung mit leistungsfähigem Internet 
gehört inzwischen auch zur gemeindlichen Daseinsvorsorge und ist erklärtes Ziel des Freistaates 
Bayern. Mit Fördersätzen zwischen 80 % und 90 % sowie maximalen Förderbeträgen zwischen     
3 Mio. und 8 Mio. Euro je Gemeinde unterstützt der Freistaat den Gigabitausbau massiv.                

Das Bayerische Breitbandzentrum im Bayerischen Staatsministerium der Finanzen und für Heimat 
in Person, Herr Florian Socher, steht der Gemeinde mit kompetenter Beratung zur Seite. 

Er empfiehlt der Gemeinde die Beauftragung eines Beratungsbüros zur Beantragung der 
Fördergelder, sowohl aus dem neuen bayerischen Förderprogramm als auch aus der 
Bundesförderung.   

Der Fahrplan zur Erreichung des Zieles - Breitbanderschließung für Badersfeld -  wie folgt:

→ Gemeinderatsbeschluss, der die Bewerbung für das neue Förderprogramm möglich macht  
(Willensbekundung des Gemeinderates)

mailto:breitband@adbv-m.bayern.de


→ Auftrag an die Verwaltung, mit Herrn Florian Socher Kontakt aufzunehmen und ihn 
baldmöglichst in den Gemeinderat einzuladen, um den Verfahrensweg darzustellen

→  Benennung eines/er „Breitbandpaten/in“ aus der Verwaltung oder aus den Mitgliedern des 
Gemeinderates

→ Erneuter Beschluss des Gemeinderates resultierend aus den Ergebnissen der Beratung durch 
Herrn Socher 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------->

Hinweise und Kontaktdaten an die Verwaltung:

https://www.schnelles-internet-in-bayern.de/gigabit/ueberblick.html

https://www.schnelles-internet-in-
bayern.de/file/pdf/294/191104_Kontaktdate_Breitbandmanager.pdf 

Kontakt Breitbandmanager für den Landkreis München, Florian Socher:

 breitband@adbv-m.bayern.de  Tel. 089-21 63 80

Das Bayerische Breitbandzentrum Amberg steht den Gemeinden für alle Fragen rund um den 
Breitbandausbau in Bayern zur Verfügung. Sie erreichen uns von Montag bis Donnerstag von 8 bis 
16 Uhr sowie am Freitag von 8 bis 14 Uhr unter der Telefonnummer 09621/96543-90 

Wir bitten um Zustimmung.

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen                           Verfasserin:

________________________________                            ___________________________________
 Dr. Fritz-Gerrit Kropp, Fraktionssprecher         Ingrid Lindbüchl
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